

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.-Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.-Lunes 4 tarde Mahon.-Martes 4 t. Barcelona.-Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.-Jueves 4 t. Valencia.-Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.-Lunes 7 m. Valencia.-9 m. Mahon por Alcudia.-Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante.-Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.-Sábado 7 mañana Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes
en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'30 mixto, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'35, 11 m. mixto, y 5'15 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t. Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, 11'45 m., mixto y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Lucía de Narni vírgen, la cual á los cuatro años de su edad obtuvo del cielo el don de profecía y á los cinco la santísima Vírgen le depositó en sus brazos el niño Jesus. Llena de un santo entusiasmo anunció á sus hermanas su dichoso tránsito, acaecido en Ferrera el dia 15 de este mes del año 1544.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En Santa Cruz continuarán las cuarenta horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez tercia y la misa mayor con sermón por el P. Salvá. Por la tarde los actos de coro y al anochecer la novena predicando el P. Melchor Planas, y despues la reserva.

CORTE DE MARIA.—En Santa Teresa á la Vírgen del Cármen.

GACETILLA LOCAL.

Hemos tenido ocasion de visitar el esbelto oratorio que los Hermanos terciarios de S. Agustin estan edificando en el pueblo de Binisalem, y nos hemos quedados agradablemente sorprendidos al ver la magnificencia con que saben enriquecer la casa de Dios esos pobres que viven de su trabajo y que tienen que adelantarse al sol para ganar el pan de cada día. Vimos el altar mayor todo de mármoles, de mármol riquísimo los zócalos de las pilastras, de mármol hasta el pavimento; vimos bellas imágenes, el sagrario de cedro primorosamente trabajado, las puertas de los lados del presbiterio suntuosas... y nos pareció que la piedra, la madera, el dorado resplandecían de fé, de celo, de abnegacion y de sacrificio. Esta obra está demostrando que donde hay el espíritu de Dios allí se dá á conocer con verdaderos prodigios.

Ayer se celebró con la mayor solemnidad en el pueblo de Binisalem la fiesta que anualmente dedica á la Inmaculada Vírgen la Asociacion de Hijas de la Purísima.

A las ocho de la mañana hubo comunión general de las asociadas; y á las diez empezó la misa mayor á toda orquesta, cantándose la partitura del maestro Bourguese en cuya ejecucion tomaron parte algunos distinguidos aficionados de Palma y la banda de música del pueblo dirigida por el inteligente profesor D. Bartolomé Perelló. Nuestro querido director D. Miguel Maura ocupó el púlpito y

con la fácil y elocuente palabra que le distingue presentó á María como Madre del amor hermoso, del temor saludable, del conocimiento perfecto y de la santa esperanza.

Por la tarde despues de vísperas se practicó el ejercicio mensual, con plática que pronunció el mismo Sr. Maura.

Enviamos nuestros plácemes al religioso pueblo de Binisalem y singularmente á la Asociacion de Hijas de la Purísima por el celo que demuestra por aumentar el esplendor de las solemnidades religiosas.

En la noche del sábado falleció repentinamente la señora de nuestro particular amigo D. Pedro de Alcántara Peña.

Enviámosle nuestro sentido pésame y pedimos á Dios por el eterno descanso del alma de la difunta.

Uno de nuestros colegas dice que se trata de promover una suscripcion pública con el fin de que puedan curarse algunas personas pobres que padecen deformidades en los piés, aprovechando la presencia en esta capital el distinguido ortopédico doctor De-Giovanni.

Tratándose de ejercer una verdadera obra de caridad, EL ÁNCORA, no puede menos de asociarse al pensamiento y de prestarle su incondicional apoyo.

De real orden han sido nombrados vocales de la Comision permanente de nuestra Diputacion los señores que á continuacion se expresan:

Vice-Presidente.

D. Pedro Ripoll.

Vocales.

D. Pedro Sampol.

D. Miguel Socías.

D. Miguel Sampol.

D. Agustin Carrió.

Dos jóvenes que reñían en la madrugada de ayer tuvieron que ser apaciguados por la guardia municipal. Uno de los contendientes fué conducido á Capuchinos.

El sábado volcó un carruaje que venia de Vall-demosa sin que por fortuna ocurrieran desgracias personales.

Como vieron los lectores de EL ÁNCORA, nuestro querido colega de Madrid *El Fénix* fué denunciado. Sentimos vivamente el percance del ilustrado periódico de la Corte y le deseamos un fallo absolutorio.

Por el gobierno de la provincia se nos participa que ha sido denunciado *El Manifiesto*, periódico madrileño, cuyo primer número recibimos hace algunos días.

Leemos en *La Señera*:

El Tribunal de imprenda ha condenado á *La Señera* á cuarenta dias con cuarenta noches.

El diluvio.

El vapor *Jaime II* ha fondeado en nuestro puerto á las seis de esta mañana, procedente de Valencia, conduciendo la correspondencia y 17 pasajeros.

Sobre la inundacion de Menorca leemos en *El Bien Público*:

«Una calamidad terrible ha caido sobre gran parte de esta isla, causando la ruina de muchos propietarios y colonos. Casi toda la noche del sábado al domingo pasado estuvo lloviendo copiosamente, pero sobre las cuatro de la madrugada el aguacero se hizo tan fuerte y extraordinario, que en el espacio de unas dos horas inundó la huerta de esta ciudad y muchas posesiones del término de la misma y del vecino pueblo de Alayor, derribando infinidad de paredes, destruyendo casas, matando ganados de todas clase y arrastrando la capa superior de tierra hasta el extremo de dejar yermas é incultivables muchisimas fincas ó porcion considerable de ellas. Basta decir que nuestro puerto en una estension de uno á dos kilómetros parecia mas bien un pantano que un puerto de mar, tal es la inmensidad de la tierra que á él arrastró el aguacero. No es todavía posible calcular ni aun con aproximacion la importancia del desastre, mas si puede asegurarse que es de trascendencia inmensa, cabiendo un solo consuelo, que es no haber ocurrido desgracia alguna personal. Los demás términos han sufrido tambien bastante, pero las pérdidas en los de Mahon y de Alayor son de mayor entidad. Tan mal parados han quedado los caminos, que el coche-correo de Ciudadela no pudo llegar á esta ciudad sino dando la vuelta por Sau Clemente y ayer tarde no pudo salir para Ciudadela. El puente provisional en el arranque de la carretera general de Mahon á Ciudadela y el de Colársega han dejado de existir. El señor Subgobernador luego que tuvo noticia del desastre, acudió en persona á la huerta, dictó las disposiciones que el caso requería y la guardia civil se puso en seguida en campaña para prestar los auxilios que se hallen á su alcance. Procuraremos ir adquiriendo detalles para comunicar á nuestros lectores, y mientras tanto excitamos el celo de nuestras autoridades para que compadecidas de la triste suerte de tantos desgraciados, procuren remediarlas hasta donde quepan, y si no estamos mal informados, el señor Subgobernador, dió luego conocimiento de la inundacion al Gobierno de S. M., indicando la necesidad de aliviar á los perjudicados con lo que se pueda del fondo de calamidades públicas.»

«Se van confirmando los daños causados en muchas propiedades de los términos de Mahon y Alayor por las fuertes nubes que descargaron en la madrugada del dia 9. En la mayor parte de ellas se necesita hacer grandes desembolsos para volverlas al estado de cultivo y en otras

será casi imposible efectuarlo por haber la corriente arrastrado las tierras al mar.»

En los centros oficiales de Madrid se recibieron las siguientes noticias telegráficas acerca del lamentable suceso de las inundaciones de Ibiza:

Palma 8 (3'15 t.)—Las aguas han descendido en Ibiza, habiendo ocasionado pérdidas de consideracion, destruido la huerta y arrastrado el material de las obras de la carretera de San Juan. He dispuesto que por el primer correo salga el ingeniero, y entre tanto se ponga á las órdenes del alcalde el personal de obras públicas para reparar inmediatamente lo que exigiera mayor urgencia.

Palma 8 (7 n.)—Segun telégrama que acabo de recibir del alcalde de Ibiza, la inundacion ha causado pérdida de mucha consideracion, llevándose huertos enteros, casas, ganados y puentes de las carreteras. No han ocurrido desgracias personales merced á la eficacia con que han sido auxiliadas con lanchas las personas que se encontraban en peligro. La Guardia civil y cuadrillas de trabajadores recorren todo el distrito para evitar y prevenir nuevos desastres, y no creo ya necesario allí mi presencia, que de todos modos no podré realizar hasta el próximo domingo.»

CORREO DE HOY.

MADRID 11 DE NOVIEMBRE

Cerca de la una ha terminado el Consejo de ministros presidido por S. M. el rey.

El Sr. Cánovas se ha ocupado estensamente de la crisis francesa, esponiendo con gran abundancia de detalles su origen y solucion probable.

Se ha tratado despues de la pacificacion de Cuba, que, segun los últimos telégramas es un hecho, y de la fecha en que se publicará aquella en la isla, que será antes de fin de año.

El señor ministro de la Guerra ha continuado esponiendo algunos proyectos sobre organizacion militar, y con este motivo se ha hablado tambien de otros asuntos militares.

De los trabajos preparatorios de los presupuestos y de algunas economias que en ellos pueden introducirse, se han ocupado los ministros.

Segun nuestros informes, no se han tratado de asuntos diplomáticos, por estar aun en negociaciones aquellos de que se viene hablando hace dias.

Con alguna mas estension que en los anteriores, parece que se han tratado varios puntos de política interior.

Terminado el Consejo, S. M. ha firmado algunos decretos.

— Dice *La Correspondencia*:

«El 20 ó el 21 llegará á Madrid el marqués del Pazo de la Merced, y el 26 ó 28 el Sr. Romero Robledo. Para entonces se determinará el dia en que se abrirán las Cortes, que, segun todas las pobabilidades, será el 30 del próximo diciembre, sexto aniversario de la proclamacion de D. Alfonso en Madrid.»

— Dice *La Correspondencia*:

«El orden público está asegurado, sin que exista temor alguno de que pueda ser alterado en lo mas mínimo. Los rumores que han circulado respecto á Zaragoza y Pamplona no tenían fundamento.

En Cuba está tambien garantido el sosiego público, y las noticias de Filipinas son muy tranquilizadoras, pues los estragos del terremoto solo afectan á los edificios, siguiendo en buen estado las cosechas.»

— Leemos tambien en *La Correspondencia*:

«Es probable que el obispo de Segorbe pase á ocupar la silla vacante en Vitoria y le suceda en Segorbe el señor Villar, rector del Seminario de Córdoba.»

— Segun el *Goulois*, se ha desistido de espulsar del territorio francés á algunos frailes españoles del Santo Sacramento, de la Misericordia, del Oratorio y de los Eudistas.

La medida debia llevarse á efecto anteayer; mas habiendo intervenido el señor marqués de Molins, y como ya se habia hecho tambien una escepcion en favor de algunos frailes pasionistas ingleses, á instancia de lord Lyons, el ministro, Mr. Constans, ha condescendido con las indicaciones de nuestro representante en Paris, y los religiosos españoles pueden continuar en Francia, por más que hayan tenido que abandonar sus conventos.

Idem 12.

— Anoche salieron para Valencia la archiduquesa Isabel y el archiduque Guillermo, Bajaron á la estacion á despedirlos, ademas de la familia real, los capitanes generales señores marques de Novaliches, Martinez Campos y Jovellar, los altos empleados de palacio, el gobernador de Madrid, el alcalde, el presidente de la Diputacion y el secretario del gobierno. Los ministros no estuvieron en la estacion por haberse despedido de los archidukes en palacio despues del Consejo. El presidente del Consejo tampoco pudo bajar, molestado como estaba por flogion á la boca, de la que aun no siente alivio.

— Algunos periódicos reproducen anoche la siguiente noticia del *Globo*:

«Entre las oposiciones que esperan, circuló anoche la especie de que puede ser probable una crisis en un plazo relativamente corto.

Segun los aludidos, el señor Lasala desea irse, porque como vascongado, no le agrada el criterio de sus compañeros en los asuntos de su pais.

El Sr. Sanchez Bustillo desea tambien retirarse, porque cree cumplida su mision en el gabinete.

En cuanto al Sr. Bugallal, desean sus compañeros que se vaya, por varias razones de todos conocidas.

Nos tememos que todo ello no pasa de un deseo de los que esperan.»

«Así lo afirman los ministeriales que pueden saberlo.» dice *La Correspondencia*.

— S. M. la reina acompañará al rey en el viaje que este haga el lunes á Guadalajara. El rey presenciará allí las maniobras militares, y la reina visitará el colegio de huérfanas.

— El capitán general Sr. Jovellar celebró ayer una importante conferencia con el señor duque de la Torre en casa de este. Ha largo tiempo que ambos personajes no habian tenido ocasion de conversar juntos.

— El general Moriones visitó ayer al Sr. Cánovas.

En estas conferencias frecuentes parece que el ex-capitan general de Filipinas está haciendo una detallada exposicion de sus opiniones sobre la organizacion de nuestro ejército.

— Alas siete de la mañana se presentó ayer en casa del general D. Domingo Ripoll un coronel acompañado de un ayudante. Iba provisto de una orden del capitán general dictada en virtud de auto judicial, para constituir al general en prision provisional.

Dícese y nos cuesta trabajo creerlo, que la detencion se relaciona con una causa instruida recientemente sobre la impresion de una hoja clandestina.

Un colega dice anoche que el general ha sido conducido á las prisiones militares: nosotros oimos asegurar que, hallándose enfermo, habia sido autorizado para permanecer en su casa á disposicion de la autoridad judicial.

— Parece que se ha concedido la gran cruz de Carlos III al archiduque Guillermo.

PARTES TELEGRAFICOS.

Madrid 13.—En breve se redactará un código penal para la marina.

No es cierto que se haya mandado procesar á los periodistas que se reunieron en la redaccion de *La Correspondencia ilustrada* para protestar de la conducta del señor Longué.

Se ha verificado la vista de la denuncia de *El Liberal* ante un público numeroso é ilustrado. El fiscal Sr. Blas ha pedido en su discurso que se condene al periódico democrático á treinta dias de suspension por hallarse comprendido el artículo denunciado en el caso 4.º del art. 16 de la ley de imprenta.

El Sr. Montero Rios ha defendido al citado periódico en un brillante discurso, pidiendo la libre absolucion por entender que no existe el delito imputado por el fiscal.

El Sr. Cánovas ha conferenciado largamente con el Rey.

La Epoca considera prematuros todos los rumores que circulan referentes á modificaciones en los presupuestos.

Lurante el mes de Octubre ha aumentado la deuda pública 24 millones y medio.

Nueva-York 12.—Los periódicos democráticos combaten la idea de abrir una informacion sobre las elecciones presidenciales, fundándose en que no daría resultado alguno y perjudicaría al partido.

Paris 12.—Se han recibido nuevas dimisiones de magistrados, fundándose en el fallo del Tribunal de Conflictos.

La prensa intransigente ataca duramente al gobierno á quien acusa de tiranía por no permitir las manifestaciones al partido avanzado.

Londres 12.—Varios frailes expulsados de Francia han sido objeto de demostraciones de entusiasmo por parte de los católicos irlandeses.

Muchos religiosos se proponen fijar su residencia en Irlanda.

Paris 12.—Se atribuye grande importancia al debate que habrá el lunes en el seno de la comision del Senado que entiende en la proposicion del señor Dufaure sobre las asociaciones, pues en dicho dia se tomará un acuerdo respecto á si se deben distinguir las congregaciones religiosas de las demas asociaciones.

San Petersburgo 12.—Hoy se ha publicado la sentencia de la causa criminal seguida á varios nihilistas.

Cinco de los reos han sido condenados á la pena de muerte en la horca y 11 á trabajos forzados.

El tribunal ha pedido al czar que conmute la pena á algunos de los sentenciados.

Madrid 13.—Asegúrase que en los nuevos presupuestos se equiparará el descuento de las clases pasivas al de las activas.

La Cámara diputados de Paris discute la reforma de la magistratura. La sesion transcurre tranquilamente.

El cura de Flix (cabecilla carlista) ha sido preso en Marsella.

Reina efervescencia en Irlanda. Ha sido asesinado un agente de la Liga territorial.

Los dulciñotas resisten la entrega de la plaza.

El vapor *Ciudad Condal*, correo de la Habana, ha llegado esta madrugada á Cádiz sin novedad.

El vapor-correo *España* ha llegado á Manila.

Dublin 12.—Ayer empezó la causa criminal contra el diputado Parnell y demás individuos de la Liga Agraria de Irlanda, acusados del delito de conspiración.

Reina grande efervescencia en el país.

Se temen desórdenes con motivo de la causa indicada.

Paris 12.—Un despacho de Niza dice que el príncipe de Gortschokoff se encuentra notablemente aliviado de su dolencia.

Viena 12.—Monseñor Serafin Vanutelli ha sido nombrado Nuncio de Su Sanidad en esta capital.

Roma 12.—El Papa está restablecido del reumatismo que le ha venido aquejando estos días.

Constantinapla 12.—Segun noticias recibidas aquí, los albaneses se muestran dispuestos á entregar á Dulcino. Esto no obstante, hay despachos directos de Scutari que niegan este hecho, asegurando, por el contrario, que, están dispuestos á sostener una enérgica resistencia.

Paris 12.—Hoy se han recibido un gran número de dimisiones de magistrados, por no estar conformes con la aplicación de los decretos de marzo.

Agram (Groacia) 12.—Ayer se sintió un nuevo temblor de tierra en esta ciudad y mucho mas violento que los anteriores.

La Dieta Croata estaba reunida en ocasion en que ocurrir el fenómeno, suspendiendo en el acto sus sesiones, por temor de que se derrumbara el edificio en que aquella funciona. La próxima sesión ha sido aplazada por unos días.

Paris 12.—Anoche fué puesto en libertad el diputado señor Baudry D'Asson, que provocó el ruidoso incidente en la apertura de la Cámara.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE PALMA.

Debiendo procederse á tenor de las disposiciones vigentes, á la renovación de los tres vocales más antiguos de este Sindicato; desde el día de hoy queda expuesto al público el censo electoral en la parte exterior de la Secretaría de dicha Corporación, ó sea en el patio ó zaguan de la casa número 5 calle de Duzay. Hasta el quince se admitirán las reclamaciones; en el término improrogable de ocho días las resolverá el Sindicato; y hasta el treinta del que rige se admitirán las apelaciones para ante la Comisión provincial, que las resolverá en los quince primeros días del mes de Diciembre. El primer domingo despues del quince ó sea el día diez y nueve de Diciembre se verificará la elección.

Y para que llegue á noticia de los electores y demás personas á quienes pueda interesar, se publica este anuncio en el Boletín Oficial y principales periódicos de esta ciudad, insertándose tambien en el primero el referido censo. Palma 1.º de Noviembre de 1880.—El Director, Francisco Barbarin.—P. A. D. S.—Pedro Muntaner Secretario.

LA CRUZ ROJA.

El Sr. Presidente de la comisión provincial Balear, suplica á todos los Sres. sócios que componen la misma, y á los de las Subcomisiones de los pueblos de la misma, se sirvan pasarse por la Secretaría S. Jaime 7, entresuelos, desde el día de hoy hasta el 15 de Diciembre próximo de 8 á 12 de la mañana, y de 4 á 7 de la tarde á hacer efectivo el importe del *Boletín oficial* de dicha institución: pasado dicho día, tendrán los que no lo hayan verificado, que dirigirse personalmente con carta certificada al Ilmo. Sr. Director del mismo, segun lo que está prevenido por repetidas órdenes de la Asamblea Nacional, y en cuyo caso les sería á los morosos suma incomodidad y los gastos que pueden evitarse.

VENTA.—De una casa señalada con los números cinco y siete de la calle de S. Felio ántes de Carasas y números cuatro y seis de la calle del Estanco de esta ciudad, que consiste en piso bajo con sótanos y entresuelos, patios, jardín, cuarto principal, segundo, porches y torre.

Y de un predio, llamado Son Xotano, en el término de la villa de Sansellas, consistente en terrenos sembrados, almendral higueras, viña, monte bajo, pequeña porción de frutales, casa rústica y urbana, lagares, bodega y demás oficinas.

Don José Seguí Pbro. que vive en la calle de Villanova, n.º 6 piso 3.º en concepto de albacea del difunto D. José Flor de O'Rian, dará todos los pormenores que se deseen.

ALQUILER.—Está para alquilar un edificio capaz, consistente en planta baja con despacho, almacén, estanque máquina de vapor y maquinaria; y un piso con departamentos y azotea, que puede servir para fábrica, taller ó depósito. Está situado en el huerto llamado del Socós. Darán razon en la calle del Socorro n.º 46 piso 1.º



DOÑA ANTONIA GELABERT DE PEÑA

HA FALLECIDO.

Su esposo, hijos, padres, hermanas, hermanas políticas y demás parientes suplican á sus conocidos y amigos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que para lograr el eterno descanso de su alma se celebrará el martes 16 de los corrientes en la parroquial Iglesia de S. Miguel á las 10 y media de la mañana.

A. E. I. P. R.

El duelo se despide en la Iglesia. No se invita particularmente.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 14 á las 11 m.

(Recibido el 14 á las 1'2 t.)

La Gaceta nada publica de interes general.

El Rey y el Gobierno recibieron en la estacion al gran duque Constantino de Rusia.

Brevemente se reunirá una asamblea general de moderados.

Se ha mandado poner en libertad á los cabecillas cubanos.

En la semana próxima se reunirá el directorio fusionista.

Madrid 14 á la 11 m.

(Recibido el 14 á la 2'17 t.)

Agítase nuevamente el proyectado arriendo del tabaco de Filipinas.

Ha sido disuelta la facultad de Medecina de Palacio.

Los proteccionistas esperan el próximo meeting para contestar á las opiniones que expongan hoy los libre-cambistas.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior sin operaciones.—Barcelona 3 por 100 interior contado 21'30.—Palma 3 por 100 interior contado 21'325.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy 15.—10ª DE ABONO.—3ª DECENA.—La comedia en 5 actos EL TANTO POR CIENTO y la comedia en un acto *Las Citas*.

Entrada á localidades 3 rs. Id. al Paraiso 2. A las 7 y media.

FIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUÑY 6.